
Rigeneri@mo by PNV
n Italia 4 persone su 10 non hanno mai usato
un personal computer, una conferma arrivata
da uno studio condotto dalle università di

Trento e Firenze, peggio di noi solo Grecia, Bul-
garia e Romania. Sembrano dati di altri tempi,
eppure solo pochi mesi fa è stata pubblicata que-
sta notizia. A Olgiate Olona di computer e infor-
matica se ne parla in continuazione, anche per
merito della nostra associazione che da anni
dona pc ad associazioni, famiglie bisognose che
ne fanno richiesta e da quest’anno è stata avvia-
ta una collaborazione con l’Ufficio Scolastico Ter-
ritoriale di Varese e Como che permette alle oltre
1600 scuole delle due provincie di ottenere mate-
riale informatico rigenerato per allestire aule infor-
matiche, registro elettronico, lavagne multimedia-
li (LIM), postazioni per i DSA. Il progetto è stato
ribattezzato “Rigeneri@mo” e prevede oltre alla
dotazione di computer anche la formazione dei
docenti sull’uso del software libero. 
Naturalmente Progetto Nuova Vita (PNV) ha por-
tato Rigeneri@mo anche ad Olgiate Olona, alle-
stendo una postazione per il registro elettronico in
ogni aula delle scuole primarie (Ferrini, Carduc-
ci e Gerbone) e alla scuola secondaria Dante
Alighieri. 
La formazione informatica che svolgiamo non si
limita solo alle scuole, abbiamo realizzato dei
corsi di informatica a cui si sono iscritti bambini,
adulti ed anziani (anche l’Università della terza età
di Gorla Maggiore) con l’obiettivo di approcciarsi
al software libero (affidabile, completo, leggero,
gratuito) e di imparare ad essere autonomi nell’u-
so di questi strumenti sempre più indispensabili. 
Progetto Nuova Vita ha scelto di utilizzare questo
tipo di software già dalla sua nascita e oggi sono
sempre più numerose le Amministrazioni (comu-
ni, provincie e regioni) che hanno deciso di migra-

re al software libero per modernizzare e rendere
più efficiente la rete tecnologica interna favoren-
do una decisa riduzione dei costi a carico della
pubblica amministrazione. 
Il software libero ha dato la possibilità a Progetto
Nuova Vita di rigenerare centinaia di computer
ogni anno, contribuendo a contrastare la pro-
duzione di RAEE (rifiuti di apparecchiature elettri-
che ed elettroniche). Si stima che se ne produca-
no nel mondo oltre 60 milioni di tonnellate, ogni
anno.  
Solo in Italia ne produciamo oltre un milione, di
cui l'80% sfugge ad un corretto processo di smal-
timento, generando un mercato di discariche ille-
cite e profitti illegali, inquinamento ambientale e
danni alla salute (fonte: Repubblica.it). 
Puoi contribuire anche insieme a Progetto Nuova
Vita a costruire un mondo migliore, donandoci il
tuo vecchio pc o meglio ancora diventando un
volontario, non occorrono competenze specifi-
che. Insieme a noi imparerai il significato di con-
divisione e coesione, valori importanti che non
solo serviranno ad aiutare gli altri, ma ti faranno
sentire davvero parte di una comunità.
Mail: progettonuovavita@gmail.com
Tel: 328/328.1994

Massimiliano De Cinque
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rimo evento dell’anno per scacciare l’In-
verno, il Falò della Giobia del 30 gen-
naio a fianco della Chiesa di Sant’An-

tonio... nonostante il tempo piovoso, vi è stata
una discreta partecipazione che rinnova e conso-
lida un’antica tradizione. 
Con la primavera ecco il 1° corso “base” di
Fotografia, un’attività che ha permesso, con
consigli pratici in classe e l’uscita sul campo al-
l’Abbazia di Morimondo (Mi), d’imparare tecni-
che e migliorarsi nella pratica di questa comune
passione che può divenire un’arte. 
Il 30 marzo, invece, tutti a Milano al Teatro degli
Arcimboldi per assistere ad uno dei migliori Mu-
sical mai messi in scena, “CATS”, una magi-
ca serata che ha visto felici tutti i partecipanti

(nella foto), dalla partenza in autobus sino agli
applausi dopo “Memory”, la bellissima canzone
che caratterizza questo celeberrimo Musical di
Arthur Lloyd Webber.
Il 4 maggio è stata una giornata rilassante... con
i nostri amici animali presso il parco di villa
Gonzaga alla manifestazione Qua La Zampa:
cani di tutte le taglie protagonisti dell’evento,
addestrati ed educati, giocosi ed affettuosi ci
hanno regalato momenti unici, mentre noi, come
ProLoco, gestivamo il servizio di ristoro introdu-
cendo nel menù anche piatti vegetariani e vegani
che hanno riscosso un buon consenso da parte
di animalisti ma anche di persone comuni che
hanno partecipato alla festa. 
Il 18 maggio di nuovo in viaggio! Una bella gita a
Candelo in Fiore: Candelo (Bi), uno dei borghi
più belli dell’alto Piemonte, bandiera arancione
del Touring, è stata per un fine settimana una
grande mostra mercato di piante e fiori in una
splendida soleggiata giornata.
La nostra Valle Olona invece è stata riscoperta,
con una settimana di rinvio, il 21-22 giugno con

Girinvalle (nella foto), tramite eventi d’intratteni-
mento e ristori lungo tutto il percorso: il fiume, i
boschi e i prati sono stati piacevolmente visitati e
apprezzati da migliaia di persone, che hanno
colto l’occasione anche per ritrovarsi ed assapo-
rare l’inizio dell’estate.
12 luglio, cena tipica umbra in piazzetta con
piatti locali: porchetta, pane ed olio tipici, pro-
sciutto di Norcia ed altro per una piacevole sera-
ta stando insieme nella piazzetta di San Lo-
renzo, cuore del Paese. La stessa, a fine luglio,
è stata anche teatro (in collaborazione con l’as-
sociazione Area101) di due splendide proiezio-
ni cinematografiche per bambini con gli ani-
mali sempre protagonisti: “Gli Aristogatti” e “La
Gabbianella ed il Gatto”.
... Ed eccoci giunti ad agosto con il trittico di
Olgiate Sotto le Stelle... Purtroppo il maltempo
ha condizionato le attività che si sono dovute spo-
stare in luoghi coperti: 10 agosto, Concerto in
piazza con i Parma Brass Quintet, presso l’orato-
rio del centro, il 12 Alborellata ed il 15 grande
Pranzo di ferragosto nel Parco di Villa Gonzaga,
anch’esso dislocato presso ASD Gerbone. Per
tutte le tre manifestazioni la partecipazione non è
stata eccezionale a causa del tempo ed i cambi di
locazione, ma comunque svolti tutti regolarmente. 
Proiettandosi nel futuro, dopo un anno ricco di ini-
ziative, ecco  i  prossimi  eventi:
Sabato 18 ottobre tutti presenti alla Zampettata
d'autunno organizzata da UTA (Ufficio Tutela
Animali) in collaborazione con Pro Loco in un per-
corso con i nostri amici cani lungo il fiume Olona, 
Domenica 19 ottobre. invece, la tanto attesa Sa-
gra d’autunno si riproporrà con i colori e le ban-
carelle di questa splendida stagione per le vie del
centro: decine di bancarelle e centinaia di perso-
ne faranno festa a Olgiate gustando castagne e

Pro Loco, un anno di eventi,
sagre, gite, spettacoli!
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frittelle di zucca... Nel pomeriggio apertura al
pubblico della sala del Rubino con ingresso fron-
te parco di Villa Gonzaga!
Dal 5-19 ottobre poi, con l’agenzia Notte del
Mondo organizzeremo un soggiorno a Monte-
grotto alle rigeneranti terme presso Hotel Terme
Antoniano - 3 stelle in pensione completa (com-
prendente centro fitness, accesso alle 4 piscine,
percorso kneipp, grotta termale, assicurazione
medica ed altro...) dando, comunque la possibi-
lità di soggiornare anche solo una settimana a
chi lo volesse...
Per informazioni ed iscrizioni (a numero limitato
di posti e che si chiuderanno entro e non oltre la
fine di settembre), è meglio contattare la sede
Pro Loco Olgiate Olona nei giorni mercoledì e

venerdì dalle 15 alle 17.
Siamo giunti a Natale... il tradizionale ed emozio-
nante concerto nella chiesa di SS. Stefano e
Lorenzo con i Parma Brass Quintet sarà un’otti-
ma occasione per lo scambio di auguri e conclu-
dere felicemente l’anno.
Un saluto, nella speranza di vederVi presto e
sempre più numerosi alle nostre iniziative!

Artemio Paletti 
Presidente ProLoco Olgiate Olona

Per ogni informazione venite presso la sede di
via Cavour 4 nel centro di Olgiate, chiamate il
numero telefonico 0331-649980, o iscrivetevi al
gruppo Facebook ProLoco - Olgiate Olona.
(Le foto a pagina 18 sono di M. Gagliardone)
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enza mai fermarsi la programmazione di
AREA 101 continua! Anche quest’anno,
dopo il conosciuto cineferorum invernale

e gli spettacoli di danza e gli eventi proposti dalle
associazioni, la scuola di musica Clara Schu-
mann con il saggio finale, le scuole con le feste di
chiusura e tante altre occasioni per tener vivo l’in-
teresse e la curiosità degli olgiatesi, l’estate (mal-
grado il brutto tempo!) ci ha visto presentare le
nostre rassegne. L’impegno dei volontari di AREA
101 non si ferma con la stagione estiva!!
Proseguendo con l’ottimo livello ed iniziata lette-
ralmente con il “botto” (il concerto di Fabio Tre-
ves) la rassegna JAZZALTRO, in collaborazione
con Abeat Record, ha proposto diversi concerti
estivi, di particolare impatto e gradimento quelli di
Gorla Minore e Cairate, con un pubblico partico-
larmente numeroso e partecipe, arrivando fino in
quel di Varese, il 28 agosto, con i Gaia Quatro
(già presentati ad Olgiate).
Ultimo appuntamento della rassegna il 20 e 21
settembre con la festa cubana e argentina, che
come lo scorso anno prevede, oltre ai concerti,
una vera festa con cibi tradizionali e balli.
Oltre all’ormai consueto CINESTATE in Villa
Restelli, le proiezioni si sono rivolte anche ai bam-
bini con due appuntamenti il sabato sera, in piaz-
zetta San Lorenzo. I due incontri, organizzati con il
Comune di Olgiate e la Pro Loco, hanno visto la
partecipazione della dott.ssa Patrizia Arrighi, che
ha parlato ai bambini della cura da avere con i
nostri amici animali. E alle proiezioni, all’aperto,
hanno assistito anche cuccioli e cagnolini adulti!!
Come al solito AREA 101 è presente sul territorio
e propone iniziative per mantenere sempre attiva
la vita culturale di Olgiate, nella certezza che la

nuova stagione si aprirà con più stimoli, più inte-
resse e più attenzione alle necessità dei cittadini.
Le attività in previsione sono quelle che da sem-
pre caratterizzano la nostra associazione: Ci-
neAreaCult, con un occhio particolare al festival di
Venezia e le nuove proposte del cinema italiano, la
rassegna JAZZaltro, che sempre migliora in qualità
e partecipazione di Comuni limitrofi fino a com-
prendere Milano e Varese e spettacoli, incontri, con-
vegni, mantenendo il livello qualitativo che ci ha
sempre contraddistinto, grazie  all’impegno e  alla
costante partecipazione dei nostro soci. Tutti pos-
sono fare parte dell’associazione! Se volete con-
tattarci: infoarea101@gmail.com. Vi aspettiamo!

AREA 101 anche d’estate!

S

Salotti - Divani
Riparazioni e vendita 

divani - poltrone - salotti

Tendaggi per interni ed esterni
anche personalizzati

Restauro divani e sedie antiche

Rifacimento materassi in lana

Vendita materassi in lattice

Tovaglie in tessuto 
antimacchia su misura

Via Tito Speri, 7 - CASSANO MAGNAGO (VA)
Tel e Fax 0331 201688
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SO.G.EDI. srl
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sogedipubblicita
@gmail.com

l 2° corso di presepistica, tenuto dal maestro Magnoni di
Carnago, si terrà nella Chiesa dei SS. Innocenti in via Luigia
Greppi 4 a Olgiate Olona.

QUESTO IL PROGRAMMA:
SABATO  27 SETTEMBRE 2014 dalle ore 14.00 alle 18.00
Breve lezione teorica (stili del presepe, rapporti statue e dimen-
sioni) inizio lavorazione
SABATO 4 OTTOBRE 2014 dalle ore 14.00 alle 18.00
Come si realizzano muri con il polistirolo - Ricreare l’intonaco
con il gesso
SABATO 11 OTTOBRE 2014 dalle ore 14.00 alle 18.00  
Dipingere il presepe 
SABATO 18 OTTOBRE 2014 dalle ore 14.00 alle 18.00
Come realizzare vegetazione (piante, arbusti, ecc.), porte e ac-
cessori
SABATO 25 OTTOBRE 2014 dalle ore 14.00 alle 18.00
Luci - Tecnica diorami e prospettiva (introduzione)
A fine corso sarà rilasciato attestato di partecipazione.

COSTO DI PARTECIPAZIONE € 25,00
Dovendo provvedere alla fornitura del materiale, è necessario
prenotarsi entro il 23/09/2014 presso la Pro Loco di Olgiate
Olona - Mail amici.presepe.olgiate@gmail.com - Laura tel.
3334895777
N.B. I partecipanti, dal 27 dicembre si impegnano ad esporre  le
opere eseguite durante il corso, partecipando così alla sezione
a loro dedicata per l’assegnazione della Stellina d’oro.

L’Associazione Amici 
del presepe propone
il 2° corso di presepistica
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Associazione “Amici del
presepe” di Olgiate Olo-
na, con il patrocinio del

Comune, anche quest’anno, in
concomitanza con la 28a edizione
del “Presepe oggi”, presenta  il
17° CONCORSO PRESEPI
presso il Teatrino di Villa Gon-
zaga a Olgiate Olona.
Per ragioni organizzative, coloro
che intendano partecipare, sono
invitati a segnalare il proprio
nome, cognome nonché le di-
mensioni del presepe a TERESA
335-8340493 oppure PRO LO-
CO 0331- 649980. 
Si ricorda che la partecipazione è
aperta a tutti, ed i presepi potran-
no essere eseguiti con qualsiasi
tecnica. Ogni lavoro dovrà ripor-
tare nome, cognome indirizzo e
recapito telefonico 
Le opere saranno valutate da
un’apposita giuria nonché dai vi-
sitatori tramite un’apposita sche-
da distribuita all’ingresso della mo-
stra, ed i primi classificati saran-
no insigniti della Cometa d’oro
(18 KT) e Cometa d’argento.
Vi aspettiamo!

L’

17° Concorso
Presepi

OLGIATE
OLONA



li Elefanti Volanti hanno vis-
suto tante belle emozioni
anche in questo 2014. Gli

EV sono stati presenti al tradiziona-
le Festival Internazionale di Cer-
via, che si è svolto dal 25 aprile sino
a al 4 maggio. Un appuntamento a
cui ha partecipato una nutrita delegazione di
amici e sostenitori, la più numerosa di sempre:
per molti la prima spiaggia, il primo mare dell’an-
no ma soprattutto il “battesimo del volo”. È stata
una bella esperienza, come sempre, seppur con
il meteo inclemente sono andati in volo tutti gli
aquiloni, la nuova creazione “Margot” e a colora-
re la spiaggia le tele e i nuovi simpatici Elefantini.
Nei pomeriggi e mattinate molto piovose invece
l’allegra compagnia si è allietata con alcune atti-
vità: la tombola, i giochi di carte, un po’ di chiac-
chiere e qualche lettura ma anche le visite alle
belle attrazioni della riviera romagnola, eccezio-
nale per le famiglie (il museo della Marineria, l’ac-
quario di Cattolica, il museo del Sale, La casa
delle Farfalle di Cervia…).
Poi tornati a Olgiate Olona gli Elefanti Volanti
hanno preparato per il 1° Giugno la 16a edizione
di Aquiloni al Parco. In diverse serate di maggio
hanno costruito uno a uno, a mano, i 200 aquilo-
ni che hanno colorato il cielo della domenica. Alla
manifestazione hanno partecipato moltissime
persone in una soleggiata giornata in cui un leg-
gerissimo vento ha permesso a tutti di divertirsi.

Gli EV ringraziano per il patroci-
nio le associazioni: don Marco,
L’Orizzonte Auser, Nido mi Piace
anche per la sua partecipazione,
Area101, L’Avis, la Protezione
Civile, Il Girotondo, la Proloco e
l’Amministrazione Comunale. 

Un emozionante evento divenuto un vero e pro-
prio appuntamento atteso dalle famiglie: il piacere
di far volare il proprio aquilone unisce allegramen-
te grandi e piccini, ragazzi, uomini e donne sor-
presi dalla magia portata da un refolo di vento. Lo
sforzo degli Elefanti Volanti è stato ripagato pie-
namente dai rinnovati, condivisi, momenti felici.
Infine saremo presenti alle celebrazioni per i 100
anni dell’Opai 1914-2014 presso il parco di Villa
Gonzaga. Vi aspettiamo numerosi anche presso il
nostro gruppo Facebook: Elefanti Volanti.

Elefanti Volanti: belle emozioni!

G
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omenica 11 maggio l’Azalea della Ri-
cerca è tornata a fiorire nelle piazze
d’Italia.

Il successo dell’iniziativa è dovuto anche all’im-
pegno determinante di enti ed istituzioni, dei
mezzi di comunicazione e di tante personalità
del mondo dello spettacolo e della cultura: i
nostri ricercatori potranno continuare in questo
modo a rendere il cancro una malattia sempre
più “CURABILE”, come recita lo slogan della
nostra campagna.
Ancora una volta, migliaia di italiani hanno rag-
giunto gli oltre 3.600 punti di distribuzione sul ter-
ritorio dove i nostri ventimila volontari hanno con-
segnato in poco tempo circa 600,000 piante.

All’Amministrazione comunale di Olgiate Olona
tutta la nostra riconoscenza, consapevoli che,
sulla strada della ricerca, camminare insieme è
l’unico modo per raggiungere il traguardo finale.
Ci auguriamo che anche per il prossimo anno
non mancherà la disponibilità anche del Comune
di Olgiate Olona alla concessione degli spazi per
allestire la prossima edizione dell’“Azalea della
ricerca” che si terrà domenica 10 maggio 2015,
sempre in occasione della “Festa della Mamma”.
Per ogni  altra informazione sulla nostra attività
invitiamo a visitare il sito internet www.airc.it

AIRC - Associazione italiana 
per la ricerca sul cancro

Il presidente, Pier Giuseppe Torrani

L’azalea della ricerca dell’AIRC
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1 giugno 2014: 16a biciclettata
AVIS/AIDO Valle Olona

re 7.30 di una domenica speciale. 
Grandi “manovre” presso l’ASD cen-
tro Gerbone di Olgiate Olona: voci,

rumori, prove microfono, gazebo, pallonci-
ni, transenne, striscioni, cartelloni, bandiere,
magliette... 
Grandi eventi a Olgiate Olona: fervono i pre-
parativi per le gare di campionato assoluto di
ciclismo paralimpico e per la 16a edizione della
biciclettata AVIS. 
Ore 8.15, siamo pronti. 
Arrivano i primi bambini con mamme e papà,
giusto il tempo di invitarli al gazebo AVIS/AIDO
per prendere la maglietta da indossare e il pal-
loncino per le biciclette ed eccoci circondati da
decine e decine di persone... ne contiamo più
di 250... Che meraviglia! 
Arrivano, in bicicletta, anche i volontari di Pro-
tezione Civile, il Comandante e il Vice Co-
mandante della Polizia Locale. 
Ore 9.00 tutti posizionati sotto l’arco della par-
tenza e via... 
Certo, dopo un’oretta di bici, occorre recupe-
rare energia. Sosta in piazzetta San Lorenzo:
pane con nutella e marmellata, foto ricordo,
fischio per il count down, si riparte! 
Attraversiamo il rinnovato cortile del Municipio

e proseguiamo per raggiungere tutti i rioni del
paese fino all’arrivo presso l’ASD centro Ger-
bone dove ci attende il meritato ristoro!! 
Nel pomeriggio “giochi di una volta” e meren-
da per tutti. 
Ringraziamo tutti i partecipanti e chi, a vario
titolo, ha collaborato all’iniziativa. 
Un saluto all’amica Tiziana. 
Arrivederci all’anno prossimo. 
AVIS: Adriano - Aldo - Antonella - Dario -
Franca - Giacinto - Giovanna - Grazia - Mario
- Natascia 
AIDO: Antonio - Erika - Giovanna - Marco -
Olga - Roberto - Stefania 

O



Le proposte teatrali
dell’Associazione Don Pino Onlus

nche quest’anno torna “Palcoscenico d’au-
tunno 2014”, rassegna teatrale propo-
sta dall’Associazione Don Pino finalizzata a

far trascorrere qualche serata in compagnia per assi-
stere a rappresentazioni che si svolgeranno nella sala-
teatro “Don Pino Ballabio” di via Ortigara.
Si inizia sabato 11 ottobre con un giallo dedicato a
ragazzi e genitori dal titolo “Il mistero Skartfhellen”,
messo in scena dalla compagnia “Instabile Quick” di
Gallarate, un gruppo che dedica le sue attenzioni arti-
stiche soprattutto al mondo giovanile. L’opera è una sto-
ria tragicomica ricca di gags, nonsense e battute esila-
ranti che hanno per protagonisti professori e ragazzi di
un piccolo paese coinvolti e stravolti dalle novità intro-
dotte dalla nuova preside che reputa opportuno inserire
la pubblicità a scuola…
Sabato 8 novembre andrà in scena l’ottava edizione di
“Voci di Gente come Noi”, spettacolo che dal 2007
coinvolge artisti olgiatesi di nascita, adozione o resi-
denza, chiamati a mettere in evidenza le proprie qualità
artistiche (molto spesso ignote ai più!) in performances
basate su recitazione, ballo, canto ed altre espressioni
d’arte e cultura. Si tratta, quindi, di uno spettacolo “d’ar-

te varia” che ha già visto salire sul palco del teatro “Don
Pino Ballabio” più di duecentocinquanta “artisti non pro-
fessionisti” che sono sempre stati accompagnati da
applausi e dall’approvazione del pubblico presente per
la bravura e l’impegno dimostrato. Nei prossimi giorni
sarà ultimata la composizione del cast 2014 che pre-
senterà parecchie novità.
La rassegna si concluderà sabato 22 novembre con l’e-
sibizione della “Compagnia Teatrale Kicecè” di Gallarate
diretta da Claudio Pellegrino. Il gruppo gallaratese ritorna
a grande richiesta, dopo l’apprezzata esibizione dello
scorso anno nella commedia di Eduardo De Filippo “Na-
tale in casa Cupiello”, con “Il testamento” di Grasso Mar-
cuccio. Questa volta si parla della ricerca di una grande
eredità che è contesa da più persone attraverso situazio-
ni esilaranti, ma mai volgari, capaci di far trascorrere allo
spettatore due ore di serena allegria. Il tutto, poi, è “con-
dito” dal meraviglioso accento napoletano degli attori.
Tutti gli spettacoli, col patrocinio morale dell’ammini-
strazione comunale olgiatese, inizieranno alle 20.45.
Sarà come sempre possibile, a tempo debito, prenota-
re gli ingressi presso la Cartoleria Moro (ex-Rina) di via
Cavour.
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omenica 11 giugno 1989 è stata una data
molto importante per Olgiate Olona, per la
Parrocchia SS. Stefano e Lorenzo e per tutti i

coscritti del ’48. Stefano Landonio, nato il 16 luglio
1948, quel giorno di 25 anni fa celebrava la sua prima
S. Messa nella chiesa dove aveva ricevuto tutti i Sacra-
menti e dove, per molti anni, aveva collaborato alla rea-
lizzazione delle varie funzioni religiose.
Don Stefano è stato ordinato sacerdote dal cardinal
Carlo Maria Martini il 10 giugno in Duomo con altri suoi
confratelli, dopo aver frequentato gli ultimi anni di
Teologia nel Seminario di corso Venezia a Milano. La
sua è stata una vocazione “adulta”, maturata a 35 anni,
molto dopo aver conseguito il diploma di ragioniere al
Collegio Rotondi di Gorla Minore e dopo aver lavorato
per quasi 17 anni negli uffici milanesi della SIR, la
società petrolifera che aveva una sede anche a
Solbiate Olona. Il card. Martini ha subito destinato Don
Stefano alla Parrocchia di Busto Garolfo e, dopo una
decina d’anni, lo ha nominato parroco di Verderio
Inferiore, uno degli ultimi paesi a sud della provincia di
Lecco, dove svolge ancora oggi la sua opera pastorale.
Domenica 12 ottobre Don Stefano sarà festeggiato per

i suoi 25 anni di ordinazione sacerdotale dalla comunità
olgiatese, attorniato da parenti ed amici e, in particolar
modo, dai suoi coscritti. L’affetto reciproco che lega
Stefano e i suoi compagni di leva olgiatesi è notevole e
risale a quando, ancora bambino, frequentava con loro
l’oratorio per divertirsi e crescere insieme. Ancora oggi
Don Stefano è quasi sempre presente agli appunta-
menti che “Il ’48” organizza in Olgiate, incontri che
sono, nella maggior parte dei casi, preceduti da una
celebrazione liturgica da lui presieduta. Un appunta-
mento classico ed irrinunciabile è l’annuale tombolata
che è indetta durante le festività natalizie e che permet-
te a coscritti, familiari ed amici di incontrarsi e di scam-
biare con Don Stefano auguri e riflessioni. Non dobbia-
mo dimenticare, poi, che l’avvio ufficiale dell’associa-
zione “Il ’48” risale all’anno precedente la celebrazione
della sua prima messa, in occasione dei “primi quaran-
ta anni” dei soci.
Un grazie sincero, quindi, al caro Don Stefano per tutti
gli stimoli e i suggerimenti che ci fornisce e l’augurio,
per lui e per tutti noi, di ritrovarci ancora insieme per
altre importanti ricorrenze.
Giuseppe Gianduia, Presidente Associazione “Il ’48”

Don Stefano Landonio: uno di noi!

D



al 23 maggio 2014 la comunità di Olgiate
Olona ha un gioiello in più: è l’icona della
Madonna del Don, patrona degli Alpini.

Durante una breve cerimonia gli Alpini del Gruppo
di Olgiate Olona - in occasione del quinto anniver-
sario di fondazione - hanno svelato l’icona della Ma-
donna riprodotta su dodici formelle e posata proprio
nella via del Comune a lei dedicata, via Madonna
del Don. La Madonna del Don è una icona russa
che rappresenta la Vergine Addolorata nell’atteggia-
mento tradizionale con il cuore trafitto da sette spa-
de; sopra il volto della Madonna stanno le parole
greche “Madre del Figlio di Dio”. È seguita la recita
del Santo Rosario guidata da don Matteo, amico
degli Alpini. Un cospicuo numero di olgiatesi ha par-
tecipato alla cerimonia.
Segue una breve storia di questa icona, tanto cara
a noi Alpini. Dopo la ritirata di Russia (1943) la
Madonna del Don è divenuta un simbolo per gli
Alpini. L'icona era stata recuperata fra le macerie di
una casa di contadini a Belogorije, ed è arrivata in
Italia portata da un alpino in licenza al quale era
stata data in affidamento dal cappellano militare
Narciso Crosara al seguito del Battaglione alpini
Tirano. L’icona una volta in Italia fu consegnata alla

mamma del cappellano militare, e dal 1967 è stata
posta nella Chiesa dei Padri Cappuccini a Mestre.
Ogni anno a ottobre viene festeggiata dagli alpini,
così come ogni anno a turno una sezione ANA dona
l’olio per la lampada perpetua.
Questa icona è viva testimonianza della fede degli
Alpini, fede vissuta nelle trincee, nelle gelide ridotte
del fronte, negli aspri combattimenti del Don.
Richiama i rapporti umani degli alpini con le popo-
lazioni ucraine che non vedevano nelle penne nere
un nemico, ma il soldato che faceva la guerra senza
odio e senza rancore.

Il gruppo di Olgiate Olona

A Olgiate la Madonna degli Alpini
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La Carrozzeria F.lli Mantiero
presta attenzione alle tue esigenze 

in termini di:
QUALITÀ

AFFIDABILITÀ
SERVIZIO

EFFICIENZA
PROFESSIONALITÀ 

AFFIDA LA TUA AUTOMOBILE
ALLA NOSTRA ESPERIENZA

Via Bonicalza, 133/a - CASSANO MAGNAGO
Tel./Fax 0331200506 - E-mail:mmantie@tin.it
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i sono storie che la storia volutamente fa
affondare nell’oblio. Storie con protagonisti
uomini, vite, esperienze e testimonianze

per le quali qualcuno arbitrariamente decide destini
e percorsi. Quanti di voi hanno sentito parlare del
Piroscafo ORIA? Quanti di voi sanno che nel suo
tragico naufragio perirono più di 4.000 italiani? Noi
familiari mai arrendevoli da tempo ci battiamo affin-
ché a questa storia, che ci apprestiamo a racconta-
re, si dia finalmente la giusta dignità. 
Il Piroscafo era una nave norvegese di 2.000 ton-
nellate varata nel 1920 e che durante il secondo
conflitto mondiale venne requisita dai tedeschi. Nel
febbraio del 1944 salpò da Rodi destinazione Pireo.
A bordo erano stati stipati più di 4.000 italiani prigio-
nieri dei tedeschi, che avevano trovato il coraggio di
non aderire né al nazismo né alla RSI dopo che l’ar-
mistizio dell’8 settembre 1943 li aveva posti dinanzi
a questa scelta. Insomma, né con Hitler né con
Mussolini. Sulla nave trovarono posto anche 90
tedeschi di guardia e l’equipaggio. Il giorno dopo (12
febbraio 1944) l’ORIA si ritrovò nel bel mezzo di una
tempesta quando mancavano 25 miglia al porto
d’arrivo e dopo essersi incagliato nei fondali affondò
inesorabilmente vicino all’isola di Patroklos. I soc-
corsi (certo non aiutati dalle condizioni climatiche)
servirono a salvare 37 italiani, 6 tedeschi e 5 uomini
dell’equipaggio, incluso il comandante Bearme
Rasmussen. 
Il viaggio per i prigionieri italiani (che dovevano
essere trasferiti in seguito come forza lavoro nei
lager del Terzo Reich) deve essere stato una vera e
propria tortura, visto che non potevano godere dei
benefici della Convenzione di Ginevra e dell’assi-
stenza della Croce Rossa Internazionale. Come se
questo non bastasse, bisogna ricordare che sul-
l’ORIA trovarono posto anche un carico sproposita-
to di bidoni di oli minerali e di gomme da camion. 
La tragedia (immane e di proporzioni bibliche) si
consumò in pochissimi minuti; lasso di tempo che
stride con quello che ha cullato il silenzio nel quale
è stata avvolta tutta la vicenda anche in Italia. Solo
nel 1955 (11 anni dopo!!!) il relitto dell’ORIA venne
smembrato da palombari greci: vennero recuperati i
corpi di 250 naufraghi che vennero sepolti in fosse
comuni per essere traslati solo successivamente in
piccoli cimiteri della costa pugliese e quindi nel
Sacrario dei Caduti d’Oltremare di Bari. 
Perché questa tragedia, accaduta in pieno XX seco-
lo, nel bel mezzo della più grande guerra mai com-
battuta e nel cuore del Mar Mediterraneo, continua a
restare sottotraccia, a non coinvolgere le coscienze
se non quelle dei diretti interessati? Perché quei
corpi di giovanissimi italiani (che forse avevano scel-
to la strada più tortuosa per arrivare a far parte di un
mondo libero e giusto) continuano quasi a non inte-

ressare nessuno? Noi familiari del gruppo ORIA
siamo convinti che con la storia bisogna prima o poi
fare sempre i conti, perché non ci piace quel paese
che nasconde sotto il tappeto della Memoria la pol-
vere del suo passato, perché in guerra si può mori-
re, ma nessuno deve essere dimenticato e trattato
come un soldato di serie inferiore: sarebbe come
uccidere un’altra volta, o peggio ancora, ammettere
l’inutilità del suo sacrificio. 70 anni dopo la grande
tragedia domenica 9 febbraio, al km 60 della strada
statale Atene-Sunio (all’altezza dell'isola di Patro-
klos) è stato inaugurato il monumento dedicato ai
caduti nel naufragio dell’ORIA. La commemorazione
è stata celebrata dal Reverendo Nikolaos, Arcive-
scovo dei Cattolici ad Atene. Il sacrificio dei nostri
cari, la sofferenza che ha prodotto in noi, devono
farci moltiplicare gli sforzi per difendere la pace e
per promuoverla in tutte quelle parti del mondo dove
ancora si perpetua questa sofferenza e questa tra-
gedia.
Sul nostro sito www.piroscafooria.it si possono tro-
vare la lista informatizzata degli imbarcati e la galle-
ria fotografica da noi raccolta sulla vita nell’isola di
Rodi e il “Muro della Memoria” ovvero le foto dei mili-
tari imbarcati donateci dai familiari che noi stessi
abbiamo raggiunto. Il nostro gruppo ha come obiet-
tivo quello di contattare i parenti delle vittime di que-
sto disastro per far riaffiorare questo evento dimen-
ticato da 70 anni.
Per informazioni: info@piroscafooria.it

II responsabile della sez. di Olgiate Olona
dell’Associazione Nazionale Famiglie

dei Caduti e Dispersi in Guerra
Nicolino Raso

Il mare di Inferno

C

ISTITUTO DEL NASTRO AZZURRO
FRA COMBATTENTI DECORATI AL VALOR MILITARE
FEDERAZIONE PROVINCIALE DI VARESE
“CAP. FREG. GIULIO CONTREAS”

Prima Guerra Mondiale
Combattenti decorati al Valor 
Militare nati a Olgiate Olona
BEVILACQUA ERNESTO
Medaglia d’Argento al V.M. - Croce di
Guerra al merito

DELLA BELLA CARLO
Medaglia d’Argento al V.M. - Medaglia di
bronzo al V.M. - 3 Croci di Guerra al
Merito

GUIDI LUIGI
Medaglia d’Argento al V.M. - Croce di
Guerra al merito



l colombo viaggiatore è una razza ben definita
negli anni, che ben ha trovato il modo di inse-
diarsi nelle nostre case con la scusa di essere di

passaggio e sempre in viaggio. È completamente
diverso dal colombo torraiolo, quello che si trova
nelle piazze e nelle città, lui ha il privilegio di essere
stato un soldato al servizio dello Stato e anche se
ora in congedo permanente si è legalmente definito
un animale di affezione al pari dei cani e dei gatti
spesso ospiti delle nostre case, pur tuttavia non è vi-
sto di buon occhio dalle nostre signore che vedono in
lui un forte diversivo per le attenzioni dei loro mariti.
Al colombo piace viaggiare, con quel nome non po-
teva essere diversamente, sì viaggiare dicevo, ma
sempre a nostre spese. Dobbiamo farli volare ogni
giorno perché devono allenarsi, poi quando sono
pronti li mandiamo, sempre a nostre spese su mezzi
di trasporto, in varie amene località d’Italia, molte
delle quali sui nostri litorali dell’Adriatico e del Tir-
reno. Nelle spese di viaggio, sono compresi anche
colazione e pasto, per fortuna il viaggio dura al mas-
simo due giorni, così che alla fine partono in compa-
gnia di tanti altri amici colombi in direzione casa,
adorata casa. Lungo il viaggio non pagano alcun
pedaggio autostradale, se hanno sete si fermano un
poco nei bar sparsi sulle rive dei fiumi per dissetarsi,
fanno amicizia con altri colombi impegnati anch’essi
nel ritorno a casa, alla fine arrivano alla propria casa,
incuranti della velocità sostenuta durante il viaggio,
poiché a volte superano i limiti ed i controlli tutor. 
L’unico inconveniente potrebbe essere quello di

incappare in brutte compagnie, come quelle di falchi,
o di distrarsi nel volo e sbattere contro i fili della cor-
rente o contro qualche antenna televisiva, creando
problemi di ricezione del segnale, e qualche ammac-
co sulla loro carrozzeria fatta di piume e penne. 
Essendo dotati dei più moderni sistemi di navigazio-
ne, tra cui un sofisticato GPS, riescono ad orientar-
si in ogni condizione di tempo e da ogni punto di par-
tenza, sia da Sud che da Nord, sia da Ovest che da
Est, ritornano sempre a casa. E per dimostrare che
sono veramente ritornati portano su una zampina un
microchip elettronico che una volta riconosciuto
dalla pedana di arrivo posta nella colombaia, ci per-
mette di sapere esattamente il tempo di arrivo e di
calcolare la media impiegata su un predeterminato
percorso. In tal modo possiamo organizzare gare a
livello provinciale, regionale e nazionale, premiando
il colombo che ritorna a casa con la velocità media
più elevata.
È un animale estremamente viziato ed esigente, in
quanto mangia tutti i giorni, ferie e festività compre-
si, trasforma il cibo in residui organici che poi noi con
cura dobbiamo eliminare e li possiamo utilizzare otti-
mamente per concimare il giardino.
Inoltre ogni colombo ha la sua femmina, che ritrova
al rientro da ogni gara, con la femmina crea una
famiglia e di conseguenza altri colombi, tutti con le
stesse esigenze e difetti. Così che dobbiamo limita-
re queste continue nascite adottando diversi provve-
dimenti, separando i coniugi durante la settimana e
sostituendo le uova vere con delle uova di plastica.
Un’altra esigenza di questi animali è la richiesta di
assistenza medica, dobbiamo vaccinarli ogni anno
contro determinate malattie, e tenerli costantemente
in cura per mantenere le comuni infezioni entro para-
metri accettabili. Ogni colombo è registrato e porta
con sé sulla zampina un anellino matricolare che
resterà la sua carta di identità per tutta la sua vita. È
quindi facile ritrovarlo se si perde e viene ritrovato, o
entra furtivamente in qualche altra colombaia.
Insomma vi ho elencato una lunga serie di validi
motivi per non affezionarvi a questo esigente anima-
le. Però se nonostante ciò l’argomento ancora vi
incuriosisce potete contattarmi direttamente, poiché
penso di avere molti più validi motivi per farvi ricre-
dere su tutto quanto detto sopra e per dimostrarvi
che non c’è gioia più grande nel vedere ritornare un
proprio colombo dopo un lungo viaggio, a volte di
oltre settecento km, attraversando pianure, fiu-
mi, monti e foreste, rientrare in colombaia, la sua
adorata prigione, e salutare felice la sua compagna
ed il suo schiavo e servitore, ovvero il sottoscritto. 

Giovanni Ciapparelli - presidente Ali Libere
gciappa@teletu.it - cell. 377.1889625

Parliamo di colombi viaggiatori
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LANDONIO
PIERGIORGIO

e-mail: landonioarredo@virgilio.it
sito: www.tappezzerialandonio.it

Via M. Colombo, 34 - 21053 CASTELLANZA (VA)
Telefono e Fax 0331.502440

Divani - Tendaggi 
Letti - Copriletti

Complementi d’arredo

TAPPEZZIERE 
ARREDATORE
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Paese da vivere
a Lista Civica Paese
da Vivere vuole rin-
graziare i cittadini ol-

giatesi per la fiducia con-
cessa per amministrare Ol-
giate Olona nei prossimi cin-
que anni.
Una lista civica che rappre-
senta un gruppo totalmente
svincolato dai partiti, con al
suo interno persone con un
trascorso in diversi gruppi
politici, persone che si porta-
no dietro un forte bagaglio di
competenza e capacità di tra-
smettere la loro esperienza a
coloro che sono per la prima
volta in Consiglio e che rap-
presentano il nostro futuro. 
In questo modo abbiamo ga-
rantito una CONTINUITÀ AM-
MINISTRATIVA col passato
e un contestuale RINNOVA-
MENTO e questo gli olgiatesi
l’hanno compreso. Prioritario
per il Sindaco è stato avere
subito un dialogo e un con-
fronto aperto con tutti i suoi
consiglieri al fine di portare
tutti a conoscenza dei proble-
mi da affrontare e favorire la
relativa condivisione, svilup-
pando pertanto una crescita
atta ad amministrare nel mi-
gliore dei modi.
Va dato atto alle opposizioni
di aver garantito il numero
legale nell’ultimo Consiglio
Comunale. Ricordo loro che il
Consiglio si sarebbe potuto
svolgere la sera dopo o addi-
rittura inizio di settembre,
dove non sarebbe stato indi-
spensabile il loro appoggio.
Abbiamo comunque svolto il
Consiglio per rispetto dei cit-

tadini presenti e per
l’impegno preso sa-
pendo che le mino-
ranze lo avrebbero
fatto pesare.
Ad una nostra aper-
tura di collaborazione
verso le minoranze, sono
seguiti in questi mesi solo
duri, nonché sterili attacchi,
volti unicamente a minare la
compattezza della maggio-
ranza. Con forza ribadisco
che il nostro gruppo è ben
unito al suo interno, ci siamo
appena insediati e il tempo ci
darà ragione. Riteniamo pue-
rile farci notare ad esempio
che ci sono i bandi, che la
nostra rete di illuminazione
pubblica non è il massimo,
come se noi non lo sapessi-
mo! Ci stiamo già lavorando,
coi tempi tecnici necessari.
Domande per alcuni bandi
sono già state presentate
... aspettiamo i risultati. 
L’obiettivo primario sarà sem-
pre il perseguimento del be-
ne comune a vantaggio del
nostro territorio. Il nostro pro-
gramma è pubblico, abbiamo
cinque anni per realizzarlo al
meglio. Poi si potranno fare
bilanci. Naturalmente con del-
le priorità, mettendo sempre
al centro la nostra comunità,
il nostro territorio, cercando
di mantenere e, se possibile,
migliorare i servizi offerti ver-
so il sociale, la scuola, le as-
sociazioni...
Percepiamo un falso buoni-
smo da parte delle opposizio-
ni, che da una parte ci chie-
dono maggior apertura, dal-

l’altra usano biechi
attacchi personali
per incrinare l’unità
del nostro gruppo.
Forse perché brucia

molto ancora la re-
cente sconfitta eletto-

rale?
Chiudiamo queste polemiche
e passiamo a cose più inte-
ressanti.
Invito fin d’ora tutti gli olgiate-
si a partecipare numerosi al
trittico di eventi che abbiamo
organizzato per festeggiare il
Centenario della Fondazione
O.P.A.I. e il progetto “Città dei
Bambini” a partire dal 20 set-
tembre con un gran evento
ludico sportivo con la parteci-
pazione di diverse associa-
zioni olgiatesi presso il parco
O.P.A.I., per proseguire con
la serata del 2 ottobre dell’il-
lustre dr. Pellai presso il
Teatro Don Pino ( oratorio S.
Stefano ) e infine il 19 otto-
bre, nella giornata della Sa-
gra d’Autunno, per l’inaugu-
razione della sala del Rubino
ammirando i bellissimi dipinti
restaurati.
Personalmente sono onorato
e ringrazio il nostro Sindaco e
tutti i componenti di Paese da
Vivere per la fiducia che mi
hanno concesso nell’asse-
gnarmi il ruolo di capogrup-
po, ruolo fondamentale nel
portare avanti il nostro pro-
getto per far crescere Olgiate
e renderlo sempre più Paese
da Vivere.

Mauro Carnelosso
Capogruppo Lista Civica

Paese da Vivere
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Andiamo oltre
e elezioni del 25 maggio
sono ormai lontane ma il
nostro gruppo Progetto

Olgiate-PD non ha mai smesso di
confrontarsi per proseguire nel
raggiungimento del suo obiettivo,
la realizzazione di un programma
che mette al centro i Cittadini e si
ispira ad una parola per noi es-
senziale: Progetto. 
Cogliamo l’occasione di que-
sto spazio sul periodico comuna-
le per ringraziare tutti i Cittadini
Olgiatesi che ci hanno votato,
che hanno creduto in noi e che
in noi continueranno a credere.
Agire con progettualità è, rimane
e rimarrà per noi una caratteristi-
ca qualificante del nostro lavoro. 
Ecco perché il giorno successivo
alle elezioni, vinte da Paese da
Vivere, ci ha visto attivi e deter-
minati a guardare avanti con la
ferma intenzione di proporre ad
uno ad uno i punti del nostro pro-
gramma. Ci siamo così fatti pro-
motori, nei passati mesi, di diver-
se mozioni, interrogazioni e
lettere di invito, a cui ci sono
state date solo alcune risposte e
su cui quindi ritorneremo. Eccole:
• INVITO ALLA “VISITA DELLA
SCUOLA FERRINI” rivolto a tutti
i componenti del Consiglio Co-
munale, al fine di verificarne lo
stato attuale e valutare insieme
gli interventi di ristrutturazione
considerati indispensabili e ne-
cessari.
La visita non è stata ritenu-
ta indispensabile: tramite la
stampa abbiamo saputo che l’at-
tuale Amministrazione ritiene che
tutte le scuole di Olgiate versino
“in ottimo stato” e si necessita di
lavori esclusivamente per il supe-
ramento delle barriere architetto-
niche. 
Ricordiamo che in primavera l’Am-
ministrazione aveva perso la
grandissima opportunità offer-
ta dal piano per l’edilizia scola-
stica del governo Renzi che con-
sentiva di sbloccare soldi, già di-
sponibili nelle casse del Comune,

ma non utilizzabili fino a
quel momento a causa
del patto di stabilità. La
Presidenza del Con-
sigl io chiedeva di
identificare un edificio
scolastico su cui effet-
tuare lavori e fornire un
preventivo di spesa. 
Ecco cosa ne pensa il capogrup-
po Leonardo Richiusa: “Abbia-
mo scuole con servizi igienici
inadeguati, refettori malconci,
serramenti da rifare, riscalda-
menti da modernizzare... la
scuola media che necessita di
una nuova palestra. Si sarebbe
potuta liberare la vecchia pale-
stra, che sarebbe diventata  un
auditorio, addirittura si potevano
prevedere i pannelli fotovoltai-
ci, risparmiando anche sulla
bolletta. Invece la richiesta del-
l’allora Sindaco Giorgio Volpi, è
stata di un ascensore, una scelta
per noi discutibile, non in sé e per
sé, ma perché non affiancata
dalla richiesta di effettuare altri
interventi altrettanto necessari e
di sicuro più urgenti.”
• INTERROGAZIONE “PARTE-
CIPAZIONE” Per Progetto Olgia-
te-PD la partecipazione dei Cit-
tadini è fondamentale. Ecco per-
ché abbiamo chiesto uno spazio
nell’edificio del Comune dove i
Cittadini possano incontrare i
nostri Consiglieri, oltre che i
Comitati di Quartiere per dare
voce ai bisogni, il Consiglio Co-
munale aperto e lo streaming
per seguire il Consiglio Comuna-
le da casa.
Al momento abbiamo ottenuto
lo spazio e lo streaming, la cui
realizzazione è in fase di defini-
zione. Non concordiamo con
le perplessità della maggioranza
sui Comitati di Quartiere e il
Consiglio Comunale aperto. “Per
quanto riguarda  la formazione di
comitati di quartiere, - dice il con-
sigliere Luisella Tognoli - il Sin-
daco ritiene di maggior interesse
quelli nati spontaneamente. 

Non concordo, perché,
generalmente, i Comi-
tati spontanei nascono
in funzione di proble-
matiche ben precise
sul territorio. Io credo,

invece, che i Cittadini
debbano ritrovarsi co-

me nell’antica Agorà, per
dialogare sulla cosa pubblica in
democrazia.”
• Alla MOZIONE “LEGALITÀ e
TRASPARENZA”, con cui ab-
biamo chiesto la costituzione di
una commissione che garantisca
l’accessibilità e la rendiconta-
zione online di tutte le attività
e spese dell’Amministrazione e
alla MOZIONE SULLE “PARI
OPPORTUNITÀ”, volta a rimuo-
vere gli ostacoli fonte di discrimi-
nazione tra uomini e donne, a
valorizzare le differenze di gene-
re, favorire l'integrazione di diver-
samente abili e collaborare con
le Associazioni, non abbiamo
ancora ricevuto risposta. Invece
l’INTERROGAZIONE “A.C. CAL-
CIO” per discutere della situa-
zione finanziaria della società
sportiva, ha dato esito positivo,
dal momento che è stato fissato
un incontro coi dirigenti entro il 15
settembre. 
In attesa che la nuova Giunta
prenda atto dell’esistenza in
Consiglio Comunale di più op-
posizioni, ognuna con le proprie
modalità di esercitare il proprio
ruolo e che quindi adegui le sue
risposte specificando a quale
gruppo consigliare si rivolge, ri-
maniamo anche in attesa di un
comportamento maggiormente
rispettoso delle Istituzioni Co-
munali. 
Nell’ultimo Consiglio Comunale,
dove si discuteva di un punto
molto importante quale il bilancio,
mancavano 3 dei 4 assessori.
Quando si è in maggioranza, si
sa che l’appoggio delle minoran-
ze risulta superfluo ma è dovero-
sa pratica democratica che le
questioni importanti vengano di-
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scusse in presenza di tutti. Se in
più la maggioranza si permettere
di aprire i lavori anche se in nu-
mero risicato, rischia di essere
percepita come arrogante.  
“Non so che cosa stessero fa-
cendo gli assenti della mag-
gioranza - dichiara il consigliere
Paolo Maccabei -, se al mare o
in montagna o influenzati o indi-
sposti (o indisponibili). Io so, da
parte mia e per le mie competen-
ze, che ho un ruolo importante
che mi hanno dato i 168 che
hanno scritto il mio cognome
sulle schede elettorali il 25 mag-
gio, e io assolvo in pieno tale
ruolo, anche tornando, come ho
fatto il giorno del Consiglio Co-
munale dal luogo della mia va-
canza e ripartendo alla fine del
Consiglio (oltre le 2 del mattino).
Se si ricopre un compito, se si
ha una carica, si rispetta”.
Riguardo il BILANCIO previsio-
nale, Progetto Olgiate-PD ha
votato contro - dichiara il capo-
gruppo Leonardo Richiusa -

“perché è il seguito dei bilanci
passati, quasi un “copia/incol-
la”, dove vengono inserite voci in
casella troppo generiche, poco
chiare agli occhi di un normale
Cittadino, senza che ci sia la pos-
sibilità di risalire al costo effettivo
del servizio erogato o al costo
effettivo del bene. Non vedo un
bilancio inteso come “progetto”,
che prevede lo sviluppo armoni-
co del proprio Paese, un bilancio
dove è evidente che le priorità di
Paese da Vivere non sono le
nostre: la nostra priorità è quel-
la di liberare risorse da poter
rigirare sulla spesa corrente,
quindi in servizi al Cittadino.
Abbiamo votato contro perché
TASI e TARI non sono equili-
brate, non tengono conto di ren-
dita e di reddito, ma gravano indi-
scriminatamente sul Cittadino. 
Abbiamo votato contro perché
per fare investimenti si utilizza
il patrimonio pubblico al posto
di svincolare fondi fermi per il
patto di stabilità.

Abbiamo votato contro perché
vorremmo un bilancio parteci-
pato dalla società civile, vorrem-
mo come prioritaria la sicurezza
stradale e una viabilità debole
messa in sicurezza, partendo da
piccole spese. Speriamo che l’at-
teggiamento dell’attuale Ammini-
strazione sia solo la coda del-
l’ultima amministrazione Volpi,
appena passata.”
Non possiamo concludere sen-
za un cenno alla Villa Gonzaga
e alla sala del Rubino, oggetto
di campagna elettorale da parte
di tutti. Siamo lieti di vedere che
oggi si pone la dovuta attenzione
a questo bene prezioso. 
È giunto perciò il tempo di rin-
graziare quei Cittadini che
molti anni fa sottoscrissero il
Referendum promosso dal
centrosinistra che chiedeva al
Comune di impegnarsi a recupe-
rare la Villa, salvandola dalla
speculazione e restituendola
agli Olgiatesi. 

Gruppo  Progetto Olgiate-PD
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Il re è (già) nudo
hi ha votato il Dott.
Montano perché pen-
sava fosse la continua-

zione dell’ex-sindaco Volpi ha
purtroppo preso, a nostro parere,
un grosso granchio per due ra-
gioni molto semplici: la prima,
perché la lista Paese da Vivere è
una realtà qualunquista senza
alcun riferimento ideale e si evin-
ce chiaramente leggendo il suo
programma; la seconda, perchè
sia il sindaco Montano, sia la me-
tà dei consiglieri di maggioranza
sono avulsi da tutto il mondo am-
ministrativo pubblico.
Le prove? Eccole.
Sul giornale L’Informazione del
12 agosto abbiamo letto alcune
significative dichiarazioni del
dott. Montano. La prima: “la
maggioranza è compatta”, la
seconda: “sarà difficile lavorare
con qualcuno che sceglie di
non fare proposte, ma di attac-

care soltanto” e la terza:
“se il clima è questo,
collaborare è diffi-
cile”.
In ordine alla prima
dichiarazione diciamo
subito che a noi mai è
interessato e mai ci po-
tranno preoccupare divisioni
vere o presunte all’interno del
gruppo di maggioranza.
Per quanto ci riguarda, ci siamo
semplicemente limitati a dichiara-
re alla stampa, che aveva chiesto
il nostro pensiero circa le assenze
pesanti del primo vero Consiglio
Comunale che era chiamato a de-
cidere su temi di grande rilevanza
amministrativa.
Vale solo la pena precisare che il
Consiglio Comunale era quello
del 31 luglio, chiamato a delibera-
re su punti quali la nuova fiscalità
comunale e i bilanci di previsione
(2014 e triennale) e nella maggio-

ranza mancavano, fatto di
per sé di gravità inaudi-
ta e mai prima d’ora
verificatosi, ben tre as-
sessori e due consi-
glieri ed il Consiglio

Comunale ha avuto re-
golare svolgimento solo

per la responsabile presenza
delle Opposizioni, che avrebbero
potuto andarsene e rendere nulla
la seduta.
Sulle altre due dichiarazioni vor-
remmo ricordare al dott. Montano
(forse non ha ben chiari i dettami
normativi) che il ruolo istituziona-
le attribuito dalla legge sulle auto-
nomie locali alle Opposizioni non
è quello di collaborare con la
maggioranza (in gergo si chiame-
rebbe INCIUCIO), ma è quello,
che fra l’altro compete a tutti i
Consiglieri (anche ai suoi), di con-

(segue a pagina 30)
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(segue da pagina 29)

controllare l’operato dell’Ammi-
nistrazione.
Proprio per questo nella nostra
prima dichiarazione di voto abbia-
mo affermato che avremmo fatto
una opposizione “di SERVIZIO al
nostro Paese vigilando con dili-
genza, attenzione e scrupolo,
senza concessione di sconti”, e
così stiamo continuando a fare.
Passiamo al tema NUOVE IMPO-
STE e TASSE LOCALI.
Nel citato Consiglio Comunale
sono stati fra l’altro approvati, con
il nostro voto fortemente contra-
rio, oneri fiscali per gli Olgiatesi
istituiti da tutte le parti.
Limitiamoci alla TASI ed all’IMU
ricordandovi cosa prometteva il
programma elettorale del dott.
Montano (che è depositato ed è
agli atti comunali e quindi sempre
controllabile da tutti) su questi due
temi di notevole onerosità per le
nostre famiglie.
Per la TASI: dichiarava: “è nostra
ferma intenzione non applicar-
la” e per l’IMU: “l’imu che gra-
va sui possessori di immobili
(escluse le prime case) verrà
tenuta al minimo”.
La maggioranza ha pensato bene
di mandare in soffitta gli impegni
assunti con gli elettori (ovviamente
i suoi) ed ha istituito la TASI indif-
ferenziata all’1,8 per mille ed ha
mantenuto l’IMU nelle percentua-
li che vanno dal 2 fino al 3 per
mille in più rispetto al minimo di
legge promesso. E tutto ciò non
solo per il 2014, ma anche, come
si evidenzia nel bilancio di previ-
sione triennale, anche per il 2015
e 2016.
Insomma questa maggioranza ha
predicato bene (in campagna elet-
torale), ma poi si è messa subito a
razzolare malissimo!
Di fronte alle nostre critiche che
facevano rilevare che per la TASI
l’aliquota era stata applicata in
maniera secca ed indifferenziata,
quindi certamente con una moda-
lità iniqua e senza il minimo pen-
siero (dato che si potevano alme-
no introdurre parametri di mitiga-
zione per quei nuclei famigliari con
soggetti deboli), che per l’IMU non
si erano considerate minimamente

le difficoltà che vive quotidiana-
mente il mondo produttivo, che per
la TARI (la nuova imposta sulla
raccolta dei rifiuti) non erano state
previste azioni correttive ed edu-
cative per migliorare i volumi della
differenziata e quindi abbatterne i
costi, il dott. Montano ha risposto
con supponenza sotterrando con
un colpo di spugna gli impegni
elettorali dichiarando (vedasi i ver-
bali della seduta): “il Sindaco che
in risposta chiede di lasciarsi
alle spalle la campagna elettora-
le (gli impegni elettorali sono im-
provvisamente diventati optional)
e continua dicendo che, pur-
troppo, se non si vogliono dimi-
nuire i servizi, dato il continuo
diminuire dei trasferimenti sta-
tali, bisogna pensare a istituire
delle aliquote che permettano il
pareggio di bilancio” e poi "il
Sindaco che in risposta fa pre-
sente che la TASI si applica ai
possessori di immobili e quindi,
presumibilmente (avverbio cari-
co della peggior ironia), non alle
fasce più deboli”.
Risposte che sono un vero e pro-
prio INNO ALLA IDEOLOGIA E
ALLA INCOMPETENZA.
Alla ideologia perché per il dott.
Montano chi possiede la prima
casa è un ricco, poco importa se
ha il mutuo da pagare, poco im-
porta se deve farsi carico in fami-
glia di un disabile.
Per il dott. Montano la posizione
ideologica sulla proprietà, meno
male che qualcuno aveva detto
che non era di sinistra, continua
ad essere quella che la proprietà è
un furto e come tale deve essere
punita soprattutto per ragioni di bi-
lancio: quali?
Insomma: hanno tolto l’IMU sulla
prima casa? Nessun problema, il
dott. Montano la reintroduce pari
pari con la TASI, anche se nelle
intenzioni del legislatore la TASI
dovrebbe essere pagata da chi
usufruisce dei servizi e quindi non
solo da chi è proprietario.
Sono, oltremodo, un inno all’in-
competenza perché quando il dott.
Montano si è impegnato con gli
elettori ben sapeva che i trasferi-
menti statali diminuiscono ogni
anno (il FISCAL COMPACT è un
trattato europeo sottoscritto dagli

Stati nel 2012), o forse non sa
nulla di tali normative?
Poi dall’incompetenza si è passati
al DILETTANTISMO.
Alle nostre richieste di avere indi-
cazioni dettagliate, in quanto
non indicate in nessuna delle rela-
zioni, in ordine alle scelte politi-
che su temi fondamentali quali
alienazione di beni comunali, rea-
lizzazione dell’asilo nido inserito e
poi improvvisamente tolto dal pro-
gramma triennale delle opere, per-
corso di adesione alla società Alfa
srl, scelte ipotizzabili sulla conven-
zione in scadenza con Aler, pro-
grammi di edilizia sociale e con-
venzionata, programmi di revisio-
ne dell’ISEE, attività dell’Azienda
Medio Olona, investimenti ma-
teriali sulla sicurezza, rinnovo
della convenzione per le scuole
d’infanzia, centro polisportivo e
rapporti con la proprietà Idea Ver-
de, palestre delle scuole medie,
investimenti sulla illuminazione
pubblica e tanti altri temi ancora, la
risposta del dott. Montano è stata
semplicissima: non ci sono gli As-
sessori competenti, rimandiamo il
tutto ad un prossimo incontro. Ma
come? I bilanci di previsione si
votano adesso e le risposte arrive-
ranno..... INCREDIBILE!
Ma non è forse il dott. Montano
il responsabile politico di tutte le
scelte di questa maggioranza, il
regista da cui discendono e si for-
mano tutte le attività amministrati-
ve, il garante dell’azione della
giunta e quindi colui che indubita-
bilmente è tenuto a livello istituzio-
nale a dare tutte le spiegazioni po-
litiche?
Ma tant’è: ce lo siamo ritrovati per
una improbabile successione di-
nastica, con il sostegno di quella
parte di Forza Italia del sig.
Caianiello che ha appoggiato for-
temente Paese da Vivere alle ele-
zioni nonostante le indicazioni
contrarie di tutti gli alleati del
Centro-Destra, che si sono unite
nella lista “Fare per Olgiate”.
Per concludere non possiamo non
domandarci:
c’entra forse qualcosa essere
un bravo medico con le compe-
tenze politico-amministrative ri-
chieste ad un sindaco?

FARE PER OLGIATE



ppena lo scorso anno la Polisportiva Olo-
nia festeggiava i suoi 40 anni di attività ed
ecco che, qualche mese fa (il 10 maggio

2014, presso villa Recalcati a Varese), il CONI ha
premiato questi anni di duro allenamento in pista ed
in palestra insignendo la società della “Stella d’Ar-
gento al Merito sportivo”: riconoscimento meritato
visti gli ottimi risultati ottenuti anche quest’anno dal-
le squadre di pallavolo e di atletica leggera. 
• ATLETICA LEGGERA: conta ormai 170 tes-
serati!
Quest’anno sono stati raggiunti grandi risultati dalla
categoria ALLIEVE (classe 1997-98): numerose
atlete hanno ottenuto la qualificazione per i presti-
giosi Campionati italiani indoor di Ancona (15-
16/02), nonché per i Campionati Italiani outdoor di
Rieti (20-22/06). In quest’ultima manifestazione,
che ha visto gareggiare ben 7 delle nostre atlete, è
da segnalare l’ottimo 4° posto di Eleonora Giraldin
nel salto in lungo. Le allieve si sono distinte anche
nei Campionati di Società (Saronno 3-4 maggio)
classificandosi al decimo posto in Lombardia.
Soddisfazioni anche dalla categoria RAGAZZE
(classe 2001-2002): hanno ottenuto la qualificazio-
ne ai Campionati regionali di Società (Cremona 17-
18 maggio), conquistando con la loro grinta un 11°
posto in Lombardia (2° posto in provincia di Va-
rese). Da ricordare anche il primo posto conquista-
to quest’inverno al Trofeo Banzato di corsa campe-
stre per le categorie RAGAZZI/E e CADETTI/E.
Infine, successi anche per i giovanissimi e numero-
sissimi ESORDIENTI (classe 2003-2007), che sono
sempre andati a podio nei trofei cui hanno parteci-
pato nell’autunno 2013: secondi nel Trofeo Eso A e
terzi nel Trofeo Eso B/C.
Come ogni anno, ma ora con sempre maggior fre-
quenza grazie al bellissimo e rinnovato Centro spor-
tivo di Villa Gonzaga, Olgiate Olona ha ospitato
numerose gare di livello provinciale e regionale e si
appresta ad accogliere altre manifestazioni di rilie-
vo: il 28 settembre il Campionato provinciale di
prove multiple; il 12 ottobre il Trofeo delle Province
di prove multiple. Due ottime occasioni per i cittadi-
ni di Olgiate Olona e dintorni, in particolare per i gio-
vani, per avvicinarsi a questa disciplina!
• PALLAVOLO
Rispetto alla stagione 2012-13 sono stati compiuti
grandi passi avanti, puntando sul settore giovanile:
il numero delle atlete è salito da 40 a 70, compren-

dendo minivolley-Under 12, Under 13 ed Under 14.
Inoltre ha preso il via la collaborazione tra Olonia e
Castellanza, che ha portato alla nascita di una
squadra Under 18 che partecipa anche al campio-
nato di Seconda divisione: il nome della squadra è
Olonia e la struttura tecnica è castellanzese. Gli otti-
mi risultati ottenuti in questa stagione fanno ben
sperare per il futuro!
Questi grandi risultati sono stati possibili grazie ad
uno staff tecnico competente, al supporto dei geni-
tori che si sono sempre impegnati nelle funzioni
di segreteria e nell’organizzazione delle gare, e,
non ultimo, al sostegno dei nostri sponsor: St.En.
Structural Engineering, Alchimia Soap e Gruppo
Orasesta.
GLI INDIRIZZI - Ecco dove puoi rivolgerti se vuoi
provare i nostri sport e, se ti entusiasmano, allenar-
ti e divertirti:
- Atletica leggera: pista di atletica del Centro
Sportivo di Villa Gonzaga, via don Giacomo Tovo 4,
21057 Olgiate Olona
- Pallavolo e minivolley: palestra scuola Carducci,
via Unità d’Italia 29, 21057 Olgiate Olona
- Karate: palestra scuola Dante Alighieri, viale
Gonzaga 16, 21057 Olgiate Olona
Per informazioni, visita il sito http://www.polisporti-
vaolonia.it, oppure telefona allo 0331 649152.

La Polisportiva Olonia aspetta
i ragazzi e i giovani della Valle
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Anche grazie al rinnovo degli impianti la società accoglie sempre più atleti e raggiunge risultati lusinghieri






